
                                                            Le passé simple 

 

◼ Pour le 1er groupe, les terminaisons sont toujours les mêmes. Mais attention, il y a 

des points particuliers :  
 

 
Les verbes en -ER  

(1er groupe) 
 
Terminaisons :  

 ai, as, a 

 âmes, âtes, èrent  

 

Je chantai 

Tu chantas 

Il / Elle / On chanta 

Nous chantâmes 

Vous chantâtes 

Ils / elles chantèrent 

 
 

Attention :  

 

- Les verbes en -cer prennent 

un « ç » sauf avec ils / elles  

 il plaça 

 

- Les verbes en -ger s’écrivent 

avec -ge sauf avec ils / elles  

 il mangea  

 

- Les verbes en -guer 

s’écrivent toujours avec -gu 

même avec un « a » à suivre 

 il navigua  

  

 à l’oral, on entend la même 

terminaison au passé simple et 

à l’imparfait avec « je ». Pour 

distinguer les deux temps, il faut 

changer de personne : 

 je dansai  nous dansâmes 

 passé simple 

 je dansais  nous dansions 

 imparfait 

 

◼ Pour le 2ème groupe, les terminaisons sont toujours les mêmes. Mais attention, il y 

a des points particuliers :  

 
Les verbes en -IR, 

faisant -issant 
(2ème groupe) 

 
Terminaisons :  

 is, is, it 

 îmes, îtes, irent 
 

Finir 

 

Je finis 

Tu finis 

Il / Elle / On finit 

Nous finîmes 

Vous finîtes 

Ils / elles finirent 
 

 

 On entend et on écrit les mêmes 

terminaisons au passé simple et au présent 

pour les personnes du singulier. Pour 

distinguer les deux temps, il faut changer de 

personne :   

 je finis  nous finissons  présent  

 je finis  nous finîmes  passé simple  

 

◼ Exercice 1 : conjugue à l’écrit les verbes suivants au passé simple :  

 nager 

 tracer 

 se fatiguer 

 choisir  


